
最新做好工作演讲稿三分钟(大全6篇)
演讲稿是一种实用性比较强的文稿，是为演讲准备的书面材
料。在现在的社会生活中，用到演讲稿的地方越来越多。大
家想知道怎么样才能写得一篇好的演讲稿吗？那么下面我就
给大家讲一讲演讲稿怎么写才比较好，我们一起来看一看吧。

做好工作演讲稿三分钟篇一

大家好!

我已经在学生会学习部工作了近一年的段时间，从工作中，
我学会了怎样为人处世、怎样学会忍耐，怎样解决一些矛盾，
怎样协调好学习部各成员之间的关系，怎样处理好学习部与
其它部门之间的关系，怎样动员一切可以团结的力量，怎样
提拔和运用良才，怎样处理好学习与工作之间的矛盾。这一
切证明：我有能力胜任学生会学习部部长一职，并且有能力
把学生会发扬光大。

假如我当上了学生会学习部部长，我要进一步完善自己，提
高自己各方面的素质，要进一步提高自己的工作热情，以饱
满的热情和积极的心态去对待每一件事情;要进一步提高责任
心，在工作中大胆创新，锐意进取，虚心地向别人学习;要进
一步的广纳贤言，做到有错就改，有好的意见就接受，同时
坚持自己的原则。

假如我当上了学生会学习部部长，我将以“奉献校园，服务
同学”为宗旨，真正做到为同学们服务，代表同学们行使合
法权益，为校园的建设尽心尽力。在学生会利益前，我们坚
持以学校、大多数同学的利益为重，决不以公谋私。努力把
学生会打造成一个学生自己管理自己，高度自治，体现学生
主人翁精神的团体。



我知道，再多灿烂的话语也只不过是一瞬间的智慧与激情，
朴实的行动才是开在成功之路上的鲜花。我想，如果我当选
的话，一定会言必行，行必果。

谢谢大家!

做好工作演讲稿三分钟篇二

大家好！我叫胡明，是淮南整备车间公寓的`一名服务员。今
天我演讲的题目是：《认真做好平凡的本职工作》。

记得《德胜员工守则里》聂圣哲带领大家说的那样：我实在
没有什么大的本事，我有的只是认真做的精神。这句是多么
地朴实，但其中的内涵又是多么丰富；在我们平凡的工作和
生活中，如果坚持日复一日、年复一年地做好同一件事，太
养成长期认真工作与生活的的良好习惯，那么我们平凡的工
作中就是一种不平凡了。

我从事公寓服务员这个岗位上已经二十个年头。公寓服务员
的职责岗位在一般人眼里不过是熟练制而已。每天不过是打
扫卫生，登记叫班。然而我要说就是这平凡的岗位让我得到
了锻炼，学会了工作技能与待人处世之道，我热爱这个平凡
的岗位。今天能在这里把我在工作与学习中的心得体会与大
家一起交流，我感到非常荣幸。

我的父辈是从机务段退休的老职工，与铁路有着深厚的感情，
看着父亲驾驶着铁龙奔驰在祖国的千里铁道线上，我们全家
都因此而感到无比自豪。因此当我还是一名学生时，我就憧
憬着成为一名铁路职工，为祖国的铁路事业贡献自己的一份
力量。在我的梦中，铁路成了我人生中神圣而高尚并为之追
求的职业。

风会错过季节，雨会错过草场。可幸运却没让我错过机
会，1993年我终于成为了一名光荣的铁路职工，到淮南整备



车间公寓成了一名服务员。我的心情也像中了大奖一样非常
高兴。然而没过多久，我就再也提不起精神了，难道我心中
为之向往的事业就是每天打扫卫生，叫班，那多无聊啊。理
想与现实的差别简直让我有点悲观了。

记得有一次，因为打扫房间与乘务员发生了矛盾，乘务员认
为我没有把床整理好，影响了休息。而且不停地责成我赶快
打扫，我心里感觉非常委屈，丢下工具就跑回叫班室，就差
点掉下眼泪了。工长唐师傅看到后，认真地问了我发生的事
情经过，他听后语重心长地对我说：“我们的工作是为乘务
员提供一个安静整洁的休息环境，如果大车们休息不好，将
影响到火车运行安全。因此大国们的要求是正确的。你从大
车们的角度去考虑一下看，你就不会觉得委屈了。”当那个
班的乘务员叫班时，唐师傅又当着我的面对乘务员说：“师
傅，对不起了，我们的小胡刚上班不久，有错误，我代她向
你说对不起！”大车师傅也说：“没关系，我们态度也不好。
”这时我的心一酸，眼泪真的掉下来了。感觉受到一次很深
的教育，大车师傅、唐师傅这些平凡的人，一点没有对我计
较。于是我由衷地对师傅说：对不起！师傅，下次我一定认
真做好我的本职工作。这次事情对我触动很大。这件事让我
明白一个简单而深刻的道理：不同的服务态度与处理方法得
到两种不同的结果。我深深地体会到了平凡的工作岗位上的
不平凡了。

凡事种种，历历在目。这么多年磨炼已使我深深地爱上了公
寓服务员这个平凡的岗位。高山伟岸，它选择坚毅，小河流
淌，它选择远方。我现在最大的期望就是，通过自己默默无
闻的工作，为单位的发展尽一份微薄之力；我最现实的愿望
就是，通过自己辛勤的工作，为单位的住宿环境变得更加整
洁并由此而感到生活的美好。我没有豪言壮语，但此时此刻
站在这里我想说：认真地做好平凡的本职工作就是我的理想。

我的演讲到此结束，谢谢大家！



做好工作演讲稿三分钟篇三

早上好！

雷锋叔叔是个解放军，一生一直在做好事，走到哪里，好事
做到哪里。在学校，雷锋叔叔经常帮助有困难和年龄小的同
学，帮助集体做好事。参加工作后，雷锋叔叔拼命地工作，
从不乱花一分钱，他把省下的钱都捐给了灾区和有困难的人。
当上解放军以后，雷锋叔叔还经常利用自己休息的时间去帮
助有困难的人，他帮列车员拖地、打扫候车室，为丢失车票
的大嫂买票，给老奶奶、老爷爷让座等。后来雷锋叔叔在工
作中牺牲了，人们非常怀念他。当时的毛泽东爷爷还亲笔题
写了《向雷锋同志学习》的题词，从此大家把每年的3月5日
定为“学雷锋纪念日”，每年的3月人们都要开展各种各样的
做好事活动，来纪念雷锋、学习雷锋。

提问：

1、小朋友，你们喜欢雷锋叔叔吗？为什么？

小朋友，雷锋叔叔是我们的好榜样，我们要向雷锋叔叔学习，
从自己身边的小事做起，尽自己的能力，帮助需要帮助的人，
用自己的爱心去温暖大家。让我们做一个新时代的“小雷
锋”吧！

谢谢！

做好工作演讲稿三分钟篇四

大家好，我是来自八（6）班的钟博为，今天我演讲的题目是
《真心一片，春暖花开》。

在我们的生活中，处处都蕴藏着一个问题——如何做人，如
何做好人。想必大家的实验中学十好都是会背的，但不只有



多少人仅仅是停留在“衣路操书人，饭地歌课人。”这样完
成敷衍了事的层面上。仅仅那一句“把人待好，把人做
好。”又有多少人能理解呢？暂且不说把人待好，先谈谈如
何把人做好。

人从呱呱坠地那一刻开始，就是平等的，没有任何美丑贵贱
之分。都是一撇一捺，一个大写的人。我们别看着那些考的
年级前是上台领红包的同学就妄自菲薄，也别以一个人的学
习成绩来衡量一个人的好坏。学习成绩不能说明什么，一次
考试更不能说明什么。但是当我们看到那些被处分的同学和
考试时窃窃私语的同学时，就要引以为戒了。因为那些同学
不仅是学习的问题了，而是道德问题。一个人，没有了最基
本的道德与诚信，不会用真心去对待每人每事，不足为人！
我们在待人接物上，都可以体现这最简单的道德。举个例子，
每次课代表抱来一堆作业本，吆喝着组长让他们发。组长们
却一个个把头低啦着看都不看组长一眼。组长喊了又喊，把
本子塞到他们手里面，他们才懒洋洋的站起身，拿起一本，
瞅一眼，向着一个大致方向一扔，听到那边传
来“啊”“呀”或“谁扔的？给我出来！”的惊呼声，就知
道本子发到了，开始发下一本。全然不顾被砸人的感受，根
本没有用真心来对待每人每事。

中国乃一礼仪之邦，泱泱大国，自古就宣扬德礼之道。在今
日，我们又有什么理由不把这些伟大传统发扬下去呢？听到
这里，各位可能会说：“那厮又要发表长篇大论了。”的确
如此，但各位还是要认真听，尤其是刚入校的七年级同学。
因为下面这种事是我们每个人都可能遇到的，甚至有些同学
已经深受其害。

先问一下，有没有人丢过饭卡？（观众：“有——”）看来
和我有相同经历的同学还真不少，那各位的饭卡后来怎么了
呢？想必和我一样，不是在补办前被刷光就是被刷完，有一
部分rp高的遇到好人，交到政教处，才失而复得。不想让自
己的钱给别人当了嫁衣，除了小心不要丢饭卡外，那就是德



育了。听起来好像不是我们的事，其实就是我们的事！对于
捡了钱要交公的事难道还要讲吗？还是我们之中的一些人的
自私心在作怪。但我想不止那些刷了别人卡的同学有这种自
私心理，人人皆有之，不过是有强弱之分罢了。

那我们何时才能克服这种心理

对我们的影响呢？

首先，努力养成一个真心待人，用心对事的好习惯。用自己
的真诚，诚实感动身边的每个人。让我们的真情一片，赢得
春暖花开！

我的演讲完毕，谢谢大家！（掌声）

做好工作演讲稿三分钟篇五

今天我演讲的题目是:学习吴如，做好自己的事。

吴如，这位看似平凡却内心伟大的煤矿工人，用串串珍珠似
的感人肺腑事迹，谱写着当代煤矿工人的壮丽人生。在我们
的脑海里烙下了永不沫灭的印记，给我们的工作和生活等方
方面面都带来了食粮似的启迪。"勿以恶小而为之，勿以善小
而不为"，"做一件好事并不难，关键是坚持做一辈子的好事"。
吴如用他大半生持操勤奋，淡泊名利，居敬穷理，豁达冲淡
的执着追求，为我们这些不同岗位上工作的人们，立下了一
面晶莹剔透的人生铜镜，"以人为镜，不以明过失"。

着就是吴如，就像不知名的小草，静静的生长，默默的奉献，
却是如此的真实，鲜活，高大，他把自己的青春，心血，智
慧都豪无保留的奉献给了矿山!献给了人民!

"我有两个家，一个在井上，一个在井下，只要把井下也当成
家，想不奉献都不行。"这句话让我们明白了有一种精神叫奉



献。在矿山工作25年，每年值勤350天以上，下井330天以上，
每个班要在井下干12小时以上;升井不空手，每次回收废旧物
品必须在15公斤以上，有时要在巷道里跑上两三公里，常比
同班工友晚升井两三个小时，几十公斤的工字钢，一般两人
抬一根，他却一人扛一根，一个班别人抬6根，他却扛8
根……此刻这一串串枯燥的数字是如此具体，无不浸透着吴
如的汗水和辛劳，无不闪烁着劳动的光芒和光荣。他无论干
什么事，都有声有色。他把"人"字写的饱满而有活力;他把"
品"字写的端正而有激情。且不说他的动机在哪里，就他那一
时一地，一时一事的不停息的在做事，就让我们感到汗颜，
感到了差距，感到不足……吴如离我们太近(他做的事，我们
都能做);吴如又离我们很远(他做的事，我们都不能坚持)，
他的伟大之处就在于此。吴如是我们做事的一面旗帜，做人
的一面镜子，处理问题的一把尺子和一杆秤。

做好自己的事，并把它做得最好，并不是件易事，需要付出，
需要创新，需要智慧。付出就意味着牺牲和奉献，就意味着
比别人多吃些苦，多操些心，少些悠闲自在，少些吃喝应酬;
创新就意味着探索与实践，就意味着比别人多想多动脑，想
出新的理论，走出新的路子，少些等，靠，要，少些坐享其
成，不求进取;智慧，就意味着学习与思考，就意味着比别人
多看书，多学习，勤于思考，少些浮燥，少些酒场，牌场，
把仅有时间用于学习和思考上。

"非淡薄无以明志，非宁静无以致远"，正是这种精神，这种
境界，感动着我们，感动着社会，感动着在座的每一个人。
吴如，是平煤的骄傲，是平煤人的骄傲!我坚信，如果我们每
个人，每个企业都像吴如那样，都做好自己的事，并把它做
到最好，我们的事业一定会兴旺发达，我们的未来一定会更
美更好!

做好工作演讲稿三分钟篇六

你们好！



我是363班的严旺。

多少年来，雷锋精神激励了一代又一代的人为事业奋斗，为
生命拼搏，代代相传，生生不息，学雷锋的口号也响彻在神
州大地。

在生活中，我也见到了比较极端的一中做法。岳阳的某女士
因为小时候是孤儿，受到过像雷锋一样的好心人的帮助，长
大后决定学习雷锋，为人民服务。听到这里，我们也许都会
感慨，嗯，爱心的传递，助人为乐等等，可后面的事情有点
出乎我们意料了，她穿上和雷锋一样的服装，家里处处是学
雷锋标语，甚至为了帮助他人，抛夫弃子，以为这就是无私
了，这就是伟大了，事实真是这样吗？我看未必。

那么既然我要谈本质，何谓学雷锋的本质？最重要的一点是
心正。心正就是内心淳朴自然，不故意而为更不妄为。心正
要求我们做到所有的情感自然流露，怜悯与同情不是装给人
看的。做善事如果能自然流露，那么这就是至善了。善的人
纯净如水，润万物而不争。刚刚揭幕的感动中国十大人物，
一对用夕阳面对朝阳，为霞尚满天的六旬夫妇，朱敏才，孙
丽娜，十年艰苦，支教大山。朱敏才退休前是中国在非洲，
南亚驻扎的外交官，而孙丽娜则是一名光荣的人民教师，二
人相携跑遍了大半个地球。

二人退休后，当孙丽娜提出去贵州山区支教的时候，朱敏才
毅然决然地携手前往，这一去，就是十年，这十年从不曾回
过北京，甚至不曾与亲人吃过一顿团圆饭。他们放弃优越的
生活，自甘艰苦，只因他们的心与山里的.孩子系在一起。我
看见他们与孩子在一起，脸上的那种笑，是发自内心的，比
是外交官时的他，风度翩翩，更快乐。孙丽娜，接受采访时
说：我们的卧室，与学校的厕所连着，夏天一开门窗，屋里
就全是那个粪的味道，臭的不行，我甚至都要戴两个口罩睡。
当主持人问起，值吗？“值。这十年是我生命中最快乐，最
难忘的日子。”她还说，外交官时沟通国与国之间的大事，



但为国家培养栋梁之才，也是很重要的。

我们应该把弘扬雷锋精神同新世纪校园环境建设结合起来：
在建设新世纪校园环境的实际工作中，大力弘扬雷锋对党，
对祖国，对人民无限忠诚，全心全意为人民服务的精神。说
到底，弘扬雷锋精神，就是在弘扬人性里的善，弘扬人与人
之间相处的一种最美好、最质朴的状态。

谢谢大家。


